

La consecuencia política con un adinerado, obligó al Dr. Calderón G. a regalar 3.000 hectáreas de baldíos nacionales

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 400

SAN JOSE, COSTA RICA

© 0.10 Ejemplar

Sábado 20 de Julio 1940

Con caracteres pavorosos se extiende el hambre y la miseria por toda la República

En solo la pequeña ciudad de Barba setenta y cinco familias campesinas están sucumbiendo lentamente de hambre

Hay familias que se alimentan con semillas de guaba sancochadas

Así nos lo informa nuestro corresponsal en Barba, compañero José Arguedas, en elocuentísima crónica de la miserable vida del campo costarricense

"TRABAJO", el periódico del pueblo, ha venido clamando en todos los tonos, desde antes del estallido de la guerra y durante ella, por la adopción de un plan de política agraria capaz de salvar, al país de la miseria y del hambre que fatalmente acarrearía la crisis económica provocada por la guerra europea. Pero todas nuestras sugerencias y todas nuestras demandas han sido vanas. En lugar de ocuparse de eso, el gobierno y el Congreso han dado leyes para engordar tiburones. No

de otra manera se puede llamar, por ejemplo, la ley dada la semana pasada por el Congreso con el Vº Bº del Poder Ejecutivo para un canje de tierras absolutamente viciado de inmoralidad. Mientras tanto, día con día, la crisis ahonda sus raíces en la economía nacional; las exportaciones disminuyen velozmente, los ingresos fiscales decrecen, el comercio y la industria nacionales languidecen y la agricultura que debía ser fuente de recuperación a LA PAG. CUATRO

Nuestros lectores están enterados de la discusión que nuestro compañero Mora sostuvo por la prensa con el Sr. Presidente de la República, con motivo del canje de tierras que el Gobierno va a hacer con el señor Quinico Aguilar.

Habrán, por consiguiente, observado que el Dr. Calderón en su primera publicación, dijo claramente, que los señores Aguilar habían resuelto hacer una finca de bananos en el Pacífico pero como en esa región

no encontraban quién les vendiera tierra habían optado por comprarla a Fernando Castro una finca llena de parásitos para luego permutarle esa finca al Gobierno por baldíos situados en el Pacífico. En otras palabras, que el Dr. Calderón confiesa que el Gobierno, no ha tenido inconveniente en prestarse para un juego comercial de los señores Aguilar y hermano.

A pesar de todo, nosotros no encontramos, que este aspecto del asunto sea el más

censurable. En nuestro criterio lo más censurable es que teniendo los señores Aguilar de hecho a 900 hectáreas de tierra que es lo que mide su finca, el Gobierno esté de acuerdo en reconocerles cuatro mil.

Viene ahora otra cuestión muy importante: nos referimos a la confirmación amplia y elocuente de la tesis que nosotros hemos sostenido siempre sobre nuestra política. Los señores Aguilar fueron, contrayentes para la candidatura PASA a LA PAG. CUATRO—

La celebración del NOVENO ANIVERSARIO de la fundación de nuestro Periódico "TRABAJO"

Constituyó un verdadero acto de alegría y entusiasmo en el Gran Mitin del Lunes 15 de Julio

Al celebrar este año el noveno aniversario de la fundación de nuestro periódico "Trabajo", no quisimos limitarnos simplemente a organizar un mitin, sino que planeamos una campaña para levantar las suscripciones de nuestro periódico. LA SECCION DE SAN JOSE respondiendo a ese propósito trabajó activamente y logró conseguir 202 NUEVAS SUSCRIPCIONES PARA "TRABAJO". Además aportó la suma de ₡ 54.60 recolectado en listas y ₡ 123.40 recolectado por el Comité de Festejos por medio de la celebración de 2 bailes.

Cumplido pues nuestro plan de trabajo, preparamos la celebración del aniversario de nuestro periódico:

A las cinco de la tarde del lunes, fueron festejados con una comida en el salón del Partido, los compañeros que integran el Comité de Prensa, los agentes y circuladores de "Trabajo", los secretarios de Células y el Comité de Festejos y los obreros tipógrafos que hacen nuestro periódico. Reunidos todos fraternalmente, muy bien servidos por los compañeros del Grupo Lina Odean, celebramos el esfuerzo que todos hemos hecho, al poder mantener durante nueve años un periódico como "Trabajo", que es el auténtico periódico del pueblo.

A las 8 de la noche celebramos un gran mitin en el que dió el informe de la campaña realizada y se distribuyeron

los premios a los compañeros que participaron en este trabajo; y a los vencedores en el concurso compañeros Mauro Meléndez y R. González. Se les entregó al primero, un corte de casimir y al segundo una lavadora manual de rotona; obsequios hechos por los compañeros, Antonio Valerín, y Harold Nicholas.

Los cc. Mora y Carlos Luis Sáenz, pronunciaron vibrantes discursos que afirmaron en todos los compañeros, la promesa de que al entrar "TRABAJO" en su décimo año de vida, lucharemos por aumentar la circulación del periódico hasta llegar a hacer de "Trabajo" el periódico más leído por el pueblo de Costa Rica.

Estamos contra la ampliación del Periodo Presidencial

Señores Licenciados don Fernando Lara y don Eladio Trejos Pts.

Estimados señores:

Tuvieron ustedes a bien pedirme mi criterio sobre el proyecto de reforma constitucional que tramita el Congreso para ampliar a seis años el período de funciones del Presidente de la República y de los diputados.

MI respuesta se ha demorado porque yo no quería pronunciarle sin la debida autorización del Buró Político de mi Partido. Hoy tengo esa autorización y por consiguiente, puedo decirles que el criterio que paso a exponerles es el criterio oficial del Partido Comunista.

Estamos contra la reforma propuesta. Nos hace fe el criterio de los que piensan que el período de cuatro es un factor importante en la conservación de la tranquilidad nacional, consecuentemente, lucharemos porque en este punto de nuestra vida política se mantenga el statu quo actual.

De ustedes mu atento y seguro servidor,

MANUEL MORA V.

Por ser la más progresista, el Partido Unión Revolucionario Comunista apoyó la Candidatura Presidencial del ciudadano Fulgencio Batista

Más de 10 diputados Comunistas a la CAMARA POPULAR DE CUBA

En las elecciones del pasado domingo, catorce, en la República de Cuba, a la que asistieron once Partidos Políticos,

quedaron cubiertos ciento sesenta y dos puestos de Diputados a la Cámara Popular y 36 actas de Senadores para el Se-

nado Constitucional de la hermana República, además de seis Gobiernos Provinciales, ciento diez y siete Alcaldías y la Presidencia y Vicepresidencia de la República.

Las fuerzas populares cubanas, apoyadas por las organizaciones Sindicales de Trabajadores, hace aproximadamente dos años, condecoradas de que la genuina extracción Proletaria y Campesina del Coronel Fulgencio Batista, jefe de la Revolución de setiembre del año 1933, debía hacerlo proclama al desenvolvimiento de una política Progresista y Popular, favorable al logro de diversas reivindicaciones de las

mayorías trabajadoras del país. En un viraje táctico cuyos favorables resultados son ya del conocimiento Continental, iniciaron una labor de agitación reclamando, como paso previo, la celebración de una Asamblea Constituyente Soberana el libre juego del movimiento sindicalista en el país, y el reconocimiento y legalización democráticos del Partido Comunista. La constante celebración de actos populares, como ordenadas manifestaciones cívicas, ganaron para la Causa un ambiente tan claro y terminante, que pocos meses más tarde ya estaba legalizado en PASA A LA PAG. CUATRO



FULGENCIO BATISTA

Qué hay detrás de la nota del ministro alemán en Centro América?

Ha sido motivo de sensación nacional la comunicación enviada a nuestro gobierno por el ministro de Hitler en C. América. Según las informaciones publicadas se trata de una nota amenazadora e insultante.

Las personas que se han ocupado de esas notas, se limitan a calcular la forma como ellas deben ser contestadas. Como de costumbre, los ticos redujimos todos nuestros problemas a fórmulas puramente retóricas. Pero Hitler y sus hombres no siguen el mismo procedimiento. Nuestro criterio, es que constituye un gravísimo error darle a esas notas una significación puramente literaria.

Algunos dicen: el tono de esas notas está muy de acuerdo con el sistema hitlerista. Nosotros no, creemos eso. El

Reich tiene un aparato diplomático muy bien organizado y ese aparato, diplomático no sería capaz de cometer errores como el que ahora cometamos por razones tan triviales como las que algunos suponen. Nosotros creemos que el tono y el contenido de esas notas deben servir para que nuestro Gobierno medite en algo más que en una simple contestación.

La cuestión vanidosa debe ser secundaria en este caso. El fondo del incidente es lo más importante y es lo que precisa descubrir. En resumen: nosotros pensamos que detrás de la actitud del Ministro alemán hay algún móvil serio que debemos estudiar con mucho detenimiento para adoptar las medidas del caso.

La Comunidad Josefina debe presionar para hacer efectiva la REFORMA TRIBUTARIA

Informamos en nuestra edición anterior que la Municipalidad de San José había aprobado una moción presentada por nuestra fracción, en el sentido de excitar al Poder Ejecutivo para que haga efectiva la reforma tributaria acordada por la anterior municipalidad. Como dijimos entonces, dicha reforma tiene por objeto abolir el sistema injusto actual, según el cual los contribuyentes tributan de conformidad con el número de metros de frente que tienen sus respectivas propiedades urbanas. Con el nuevo sistema se pretende que las propiedades tributen de acuerdo con su valor; de manera que los ricos

tributen como ricos y los pobres como pobres. Dijimos también que haciéndolo efectivo el acuerdo en referencia, la Municipalidad josefina, cuyas finanzas no andan muy bien por cierto; aumentaría sus ingresos totales de 1.750.000 colones que son en la actualidad, a 2.500.000 colones.

Se trata, pues, de llevar a la práctica un acuerdo que se traduce en un gran beneficio para los sectores pobres de la ciudad de San José y en un aumento de los ingresos totales del municipio. Pero e acuerdo, dormirá el sueño de los justos en la Sría. de Gobernación si el pueblo josefino, particularmente a la Pag. CUATRO—

El compañero Manuel Mora comenta el Fallo del Juez Civil de Hacienda en el negocio de tierras con don FERNANDO CASTRO CERVANTES

En carta abierta para el señor Presidente de la República, que publicó en "Diario de Costa Rica" del domingo último, hice referencia a la negociación de tierras concertada entre el Estado y don Fernando Castro Cervantes. Con ese motivo formulé al Juez Civil de Hacienda el cargo de haber pasado por encima de un dictamen pericial de mayoría, para darle a las tie-

rras del señor Castro Cervantes un valor más alto del que realmente les corresponde. Dije que el perito del Estado y el perito, nombrado por el Juez habían valorado la tierra a veinticinco colones la hectárea; que el perito del señor Castro Cervantes le dió un valor de ciento, veinticinco colones; y que el Juez se había pronunciado por este último dictamen. Estos datos me ha-

bían sido suministrados en el Congreso por dos diputados, ante el representante don Miguel Rodríguez Villarreal, por eso los usé confiadamente. Mi publicación fué contestada por el Juez Civil de Hacienda publicando su resolución de la cual se desprende que él no valoró las tierras del señor Castro a razón de ciento veinticinco colones la hectárea sino a razón de cuarenta co-

lones. En esta forma pretendió quitarle efecto a mi acusación. Sin embargo, mis cargos siguen en pie. En mi concepto el Juez no actuó correctamente, lo que paso a demostrar:

GRAN MITIN

El LUNES próximo en el local del PARTIDO COMUNISTA.

Hablarán: RODOLFO GUZMAN, JAIME CERDAS

REVISTAS DE "TRABAJO"

En vista de la apatía con que el pueblo de Costa Rica hace frente a los graves problemas que surgen en el país, hemos buscado a Rodolfo Guzmán, uno de los obreros más conscientes, para preguntarle su opinión sobre este asunto. Hemos conversado largamente con él y a continuación resumimos sus apreciaciones:

En forma cada vez más acentuada y peligrosa, se está manifestando una ausencia de opinión pública activa y popular. Pareciera que en las clases sobre las cuales está cayendo todo el peso de la crisis que ya comienza a agudizarse, existe una indolente actitud de pasiva espera.

Estamos obligados a descubrir las causas de esta actitud derrotista de nuestra población laboriosa. Estamos obligados a saber por qué, ante una serie de hechos recientes de los grupos dirigentes del país, no se manifiesta en forma activa, en forma de lucha, en forma de resistencia, la defensa de los intereses que más afectan y más sienten todos aquellos que constituyen la inmensa mayoría de la población nacional.

Impunemente los señores que manejan el aparato del Estado, quienes amparados por nuestro régimen político se han arrogado el derecho de ser los directores de nuestra vida pública le han venido dando soluciones lesivas para los intereses populares, a una serie de problemas. Y ese silencio con que las clases populares han recibido tales soluciones, se convierte en un silencio cómplice. Los dos últimos hechos, que no parecen ser el remate de la serie de desaciertos oficiales, son el alza del precio del azúcar y el proyecto de prórroga del período presidencial y parlamentario. Hemos venido presenciando, uno tras otro, actitudes que merecen una respuesta popular inmediata: la creación de dos Salas de Instancia, que requiere un enorme gasto mensual; el aumento escandaloso del burocratismo en la Secretaría de Salubridad Pública; el famoso proyecto de ley de ayuda a la Agricultura, que resultó ser de ayuda a los señores cafetaleros exportadores; y el veto a la Ley Inquilinaria, y la actitud de su autor, actitud de respiegue, de abandono de su demagogia en aras de la conservación del favor oficial; la desorientación de nuestra burguesía en cuanto a las funciones del Estado, especialmente en estos momentos de aguda situación nacional e internacional, desorientación que conduce a uno a atribuir la causa de nuestros males a la intervención desmedida del Estado en el libre juego de las leyes económicas, y a otros a reclamar una intervención más enérgica de ese mismo Estado; el escandaloso e ilícito comercio de tierras nacionales con el cual se están enriqueciendo unos cuantos señores sin escrúpulos; el silencio de nuestra delegación a las Conferencias de la Habana, en las cuales se decidirá nuestro derecho a la libertad de comercio de nuestra igualdad jurídica e inclusive nuestra soberanía nacional; la orientación económica del gobierno; tendiente a salvar su crisis fiscal a base de impuestos indirectos etc.

Ante todas estas realidades, el país no responde. El pueblo se silencia. Como si en esos hechos y en esas realidades, no estuviera la suerte y el destino de nuestra propia vida y el de nuestros hogares. ¿Qué ocurre?

Creemos que en parte, este es el producto de la escuela de servilismo, a que ha sido sometido nuestro pueblo, durante los últimos años por una serie de políticos amoraless. Pero creemos también, que es el producto, de una falla en nuestro movimiento obrero: no se sabe organizar la resistencia. Y no se sabe organizar la resistencia, porque carecemos de verdaderos órganos de lucha y de defensa. Estamos en un período en el cual, la lucha por

LA LUCHA, en el sentido que los trabajadores revolucionarios le damos a esta palabra, NO ES la lucha contra los Poderes Constituidos ni contra las personas físicas que ocupan esos poderes. Es la lucha por la intervención del pueblo, de la clase trabajadora, a través de sus organizaciones en la dirección y solución de los graves problemas nacionales. - Nos dice el compañero

Rodolfo Guzmán

ros exportadores; y el veto a la Ley Inquilinaria, y la actitud de su autor, actitud de respiegue, de abandono de su demagogia en aras de la conservación del favor oficial; la desorientación de nuestra burguesía en cuanto a las funciones del Estado, especialmente en estos momentos de aguda situación nacional e internacional, desorientación que conduce a uno a atribuir la causa de nuestros males a la intervención desmedida del Estado en el libre juego de las leyes económicas, y a otros a reclamar una intervención más enérgica de ese mismo Estado; el escandaloso e ilícito comercio de tierras nacionales con el cual se están enriqueciendo unos cuantos señores sin escrúpulos; el silencio de nuestra delegación a las Conferencias de la Habana, en las cuales se decidirá nuestro derecho a la libertad de comercio de nuestra igualdad jurídica e inclusive nuestra soberanía nacional; la orientación económica del gobierno; tendiente a salvar su crisis fiscal a base de impuestos indirectos etc.

Ante todas estas realidades, el país no responde. El pueblo se silencia. Como si en esos hechos y en esas realidades, no estuviera la suerte y el destino de nuestra propia vida y el de nuestros hogares. ¿Qué ocurre?

Creemos que en parte, este es el producto de la escuela de servilismo, a que ha sido sometido nuestro pueblo, durante los últimos años por una serie de políticos amoraless. Pero creemos también, que es el producto, de una falla en nuestro movimiento obrero: no se sabe organizar la resistencia. Y no se sabe organizar la resistencia, porque carecemos de verdaderos órganos de lucha y de defensa. Estamos en un período en el cual, la lucha por

la defensa de nuestros intereses, no se libra a base de llamamientos y de discursos, sino a base de organización y de lucha.

La lucha, en el sentido que los trabajadores revolucionarios le damos, a esta palabra, no es la lucha contra los poderes constituidos ni contra las personas físicas que ocupan esos poderes. Es la lucha por la intervención del pueblo, de la clase trabajadora, a través de sus organizaciones, en la dirección en la solución de los graves problemas nacionales. Y se intervendría activamente, aun alejados de esos poderes como estamos, si lográramos definir nuestra posición, encausar la inquietud popular por los caminos de la organización y de la resistencia, y hacer valer nuestros derechos y nuestros criterios. La lucha es, inclusive, el despliegue de nuestras fuerzas en apoyo de aquellas medidas gubernamentales que hayan llamado a solucionar algunos de nuestros problemas.

Al hablar de resistencia y de organización, de fallas en nuestro movimiento, obrero, lo hacemos refiriéndonos especialmente a la actividad fuera de los marcos propiamente partidistas a la actividad de organización de nuestra clase obrera independientemente de su ideología o credos religiosos.

Nos referimos a la actividad de organización sindical. Creemos que se hace necesario, frente a los grandes problemas que se acercan, frente a algunas actitudes de de nuestros clases dirigentes, un impulso hacia adentro y hacia adelante. Es decir, una labor de consolidación y de avance. La opinión pública debe organizarse. Y la columna vertebral, el nervio de esa opinión pública es, la gran masa trabajadora.

Creemos que se hace necesario, una mirada previa hacia adentro en cada una de las organizaciones obreras, con el fin de encontrar soluciones inmediatas a los problemas de organización internas; la convocatoria de Conferencias Sindicales, con delegados de Talleres, en cada rama de producción organizada; el despliegue de una campaña de propaganda y clarificación; se hace necesario dar a conocer a las amplias masas las conquistas de la organización y los fines de la organización para interesarlas, educarlas, destruir en ellas algunos prejuicios, con el cual tengan asiento y derechos, obreros de toda ideología o credo religioso, para la intensificación de la lucha organizativa. La preparación sistemática de cuadros sindicales, los mismos surgidos a través de la lucha, pero que carecen de suficiente preparación política. La convocatoria, para un futuro cercano, del Primer Congreso Obrero Costarricense, que se convierte en el fundamento de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

Estas son ideas, que el trabajo diario y el contacto directo con las inquietudes y problemas de la clase obrera, nos ha dejado.

2 por el primer número de TRABAJO

La Célula Central de la Sección de Alajuela ofrece dos colonos por el primer número de "Trabajo", a condición de que este dinero sirva para engrasar los fondos de ayuda a Braña.

Los compañeros de la Sección de Alajuela tienen así la oportunidad de ayudarlo al abnegado compañero Braña, consiguiendo ese número que se necesita para completar la colección de la sección.

que había descontento entre la indiana por el prolongado ayuno... Subí al puentecillo que une a la casa con la iglesia y empujando, la desventajada puerta de esta última penetré a su interior. Ni caños, ni barandal, ni altares, ni pulpito; solo allá en un oscuro rincón, se adivinaban dos bultos envueltos en una tela negra. El interior del pequeño templo aparecía a mi vista, pobre abandonado y oscuro. Silencio profundo...

Aguisado por la curiosidad me encamine de puntillas hacia uno de los extraños bultos y, cuando iba a levantar la tela negra que lo cubría, pasaron por mi mente viejas yendas de templos misteriosos y de ídolos terribles... Se trataba pura y simplemente de una imagen de madera carcomida por el tiempo y la polilla...

LOS MAESTROS

Abandoné la igesita y me fui a reunir con don Eladio y Nefrali, que sentados conversaban en la esquina del corredor. Al poco rato se nos reunió don Romualdo y nos pusimos a comentar algunos incidentes de la votación Quise conocer, la opinión de este último sobre la Mesa de Amure.

—Sí, Carlos Luis me dijo—Si mi mano estuviera yo suprimiría esta Mesa, pues es una verdadera porquería!

Nefrali peló los ojos asustado por las palabras de don Romualdo, y ayudado por mi "paisano" se puso a enumerar las "grandes ventajas" que los indios derivaban de las elecciones.

—En último caso—terminó diciendo—las elecciones son una fiesta... una alegría que de vez cuando le podemos traer a esta pobre gente!

—Pues hombre—le dije—a mí me parece que en vez de esta clase de fiestas que no sirven nada más que para romper a los indios, debían ustedes preocuparse por traer los maestros y organizar una escuela en esa misma casa!

—Pero si aquí está funcionando una escuela, Fallitas!... No hace mucho que fueron los maestros de vacaciones, ¿verdad don Eladio?—y riendo se maliciosamente agregó:

—Por cierto, Fallitas, que ahora que llegamos tuvimos que ponernos a limpiar las paredes, porque por todas partes habían pintado con tiza corazones atravezados con pañales y acompañados de letras... "Losi y Cobito juntos hasta la Muerte!" "Amor Eterno!" "No me olvides!"... ¿Qué le parece, Fallitas?

Yo me quedé viendo a Nefrali, extrañado, casi adivinando la cosa y mientras éste se

agazapaba para ocultar la risa, el viejo don Eladio se echó hacia atrás, sobre el espaldar del sillón, ahogándose casi en sus carcajadas de asomático, con las que parecía imitar a una bandada de coropéndulas...

—Si... si es cierto... Carlos Luis!—logró al fin murmurar el viejo—y lo peor es que son paisanos tuyos ese par de chanchos!

—Y suyos don Eladio... Pero es posible Nefrali?

—De eso... Diga don Eladio, no quiere crecer Fallitas?... ¿Ud. no sabe, Fallitas, lo que me pasó con sus paisanos cuando llegaron aquí... Resulta que en cuanto, se vieron en Chasse se fueron para mi casa y como se trataba de los maestros yo les puse un bote a la disposición y les di un guía para que los trajera hasta aquí. Además, les presté un machete y una escopeta y les regalé unos trosos para que se ayudaran... ¿Entonces Fallitas?... Se hizo un poco de aire como el sombrero y luego prosiguió:

—Pues ora verá... Fallitas... Como a los quince días pensé que lo mejor era darle una vuelta a los maestros para ver cómo les iba yendo y cogí el bote y me vine para acá... En cuanto entré en esta casa lo primero que vi en un rincón fue mi escopeta sin usar!...

Y en eso me sale algo más bonito... no el moreno, sino el q' es todo así... No? En tiende Fallitas?... Nefrali comenzó a hacer muecas, a hablar y a gesticular como un afinado... Pues me sale y de buenas a primera me dice: "Ay don Nefrali... ¡Llévese esa cosa que está allí, porque sino lo que soy yo me jalo una toorrta!..." Si, se lo juro por Dios... Me la juro porque me la jalo!" Y a mí esa vocería y esas carcajadas comenzaron a olerme muy feo... Bueno, ¿pero qué es lo que le pasa? le pregunté... "Pues nada", me dijo, "que si usted no se la lleva, un día de tantos le voy a dar un tiro a ese millpuutas!... Adíjelo... A mí que me importa... Pero, ¿qué fue lo que le hizo su compañero? le prete guntó yo, ¿dónde me va cuenta de la vaina?... ¡N! le cuento!..." me dije y se fué moviéndose todo así... para adentro,

—¿Y qué era la cosa Nefrali?

—Pues nada Fallitas... Que el otro poca pena se había ido una noche para una chichada de los indios y se había estado revolcando con una cholal... Celos, Fallitas!... ¿verda que merecía una apaladeta?

Yo no pude contener la risa al recordar un reportaje en que Liilito, después de haber estado unos cuantos días de visita en Talamanca, elogiaba la labor que entre unos indios estaba realizando la escuela... —Y van a volver esos mismos maestros?

—Pues quién sabe Fallitas... Parece que es muy posible a pesar de que nosotros mandamos un escrito denunciándolos...

CURSO DE ORATORIA
Martes 23 de Julio 1940
por Carlos Luis Saenz
Por este medio quedan convocados todos los Secretarios de Células.
A las lecciones pueden asistir todos aquellos compañeros que tengan interés en entrenarse en la materia.
Salón del Partido - 8 de la noche
En el proximo Número se publica el plan.

La farsa de las Elecciones de Talamanca
Lo que vió y ocurrió al Fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos
por CARLOS LUIS FALLAS

CAPITULO XVI. - UN TEMPLO HUMILDE

Brilló al fin el sol y sus rayos de fuego comenzaron a caldar rápidamente el ambiente. La bruma fría de la mañana se transformó en peso sudado, húmedo y sofocante... Los miembros de la Junta se desabrocharon las camisas... Votaste número ciento cincuenta y cinco...

Nefrali propuso que se suspendiera la votación y que se fuera la Junta a almorzar a la cocina. Mario, interrogó con la mirada a su papá y éste me volvió a ver a mí.

—¿Por que no van?—les pregunté—de todos modos ya

Al entrar Trabajo en su décimo año de labor, lucharemos por conseguir MIL SUSCRITORES MAS PARA TRABAJO Semanalmente informaremos de la actividad de todos los compañeros en San José y Provincias.

ROSA LUXEMBURGO

¿Y en Rosa Luxemburgo acaso no se unimisan a toda hora la combatiente con la artista? ¿Quién entre los profesores que Henri de Man admiraba, vive con más plenitud e intensidad de idea y creación?

Vendrá un tiempo en que, a despecho de los engrídeos catedráticos que aparecen hoy en la representación pública de la cultura, la sabrosa mujer que escribió desde la prisión esas maravillosas cartas a Luis Kautsky, despertará la misma devoción y encontrará el mismo reconocimiento que una Teresa de Avila.

Espiritu más filosófico y moderno, que toda la caterva pedante que la ignora, activo y contemplativo al mismo tiempo, puso el poema trágico de su existencia el heroísmo, que no enseña ninguna escuela la belleza, la armonía y el gozo, que no enseña ninguna escuela la sabiduría.

José Carlos Mariategui

Bajo el nombre de UNIÓN DE MUJERES DEL PUEBLO se organizan las mujeres trabajadoras de San José.

Lucharemos por el mejoramiento de nuestras condiciones de vida, principalmente por el abaratamiento de los artículos de primera necesidad y por el mejoramiento de nuestras viviendas.

Día de Reunión: Miércoles a las 7.30 de la noche en el LOCAL DEL PARTIDO COMUNISTA.

CRAN BAILE
EN EL SALON DEL PARTIDO

¡HOY! **Guota para Caballeros**
A LAS 8 p.m.

Orquesta
"Ensueños"

1.00
Diviértase yendo al Partido de la Clase Trabajadora

20 DE JULIO
DE 1940

HOMENAJE A COLOMBIA

20 DE JULIO
DE 1940

"El trabajo es una función social y gozará de la especial protección del Estado". (Art. 40 de la Const. Nacl. de Colombia de 1936.)

... "La política del gobierno se sintetiza en una sola palabra: equidad... La equidad ordena respetar las asociaciones de los trabajadores, que tienen en sus sindicatos medios de organización y de defensa, no sólo lo legítimos sino provechosos.

Me parece sobradamente llegada la hora de introducir en Colombia, para las grandes empresas, el proceder justo y saludable del contrato colectivo del trabajo, que es garantía para los pequeños y para los grandes, y que responde en todas partes, no sólo al inteligente concepto de estabilidad económica y de orden industrial, sino a "un noble respeto de la dignidad humana".

EDUARDO, SANTOS



LAS MASAS BOGOTANAS CONGREGADAS EN EL CIRCO SANTAMARIA COMO MOTIVO DE UN FESTIVAL DE ARTE POPULAR.

EJEMPLO DE LA DEMOCRACIA COLOMBIANA

Sin entrar a buscar en el pasado de la gran nación Colombiana la obra de los claros varones que desde la independencia lucharon por echar las bases de la verdadera democracia, nos contraemos hoy a dar un vistazo sintético sobre el camino de ascensión emprendido por Colombia a partir del año 30.

En el decenio transcurrido se perfila netamente que los hombres que han controlado el poder que actualmente lo tienen en sus manos se han preocupado por despertar en el trabajador colombiano una conciencia y una ambición a fin de que el trabajador se organicase, para que a través de sus organizaciones juegue el papel que debe jugar en la creación de la nueva Colombia.

En esta nueva Colombia se trata de sustentar la democracia sobre firmes bases de bien estar colectivo, se trata de darle a la libertad un verdadero sentido, destruyendo los privilegios retardatarios y trogloditas. "La política social colombiana, ha dicho el Presidente Santos, quiere llevar de frente las conveniencias del desarrollo económico del progreso material, con el levantamiento del nivel de vida para todos, con el deber de dar a los colombianos cada día mayor bienestar, libertad más efectiva, seguridad creciente".

LAS ORGANIZACIONES OBRERAS

El desarrollo de las organizaciones obreras en Colombia, han contado con el apoyo, decidido y así se han ido engrandeciendo y mejorando en número y en calidad. La Confederación de Trabajadores colombianos cuenta con 558 sindicatos y en la actualidad sus afiliados son más de 100 mil.

No hay gobierno municipal departamental nacional que no cuente con su representante obrero, elegido por las organizaciones locales o nacionales de trabajadores.

Es de hacer notar que las organizaciones obreras colombianas, han recibido un fuerte impulso con la cooperación decidida que en ellas ha tomado la juventud estudiantil colombiana.

UNA LEGISLACION PROGRESIVA Y JUSTA

Dentro del marco de la constitución democrática colombiana, han habido una serie de leyes destinadas a dar una protección al asalariado y a fijar con claridad las obligaciones de los empresarios nacionales y extranjeros hacia aquéllos.

Hay disposiciones que protegen eficazmente al trabajador menor de edad; se han dic-

tao medidas, en favor de la futura madre; se han establecido casas-cuna, gotas de leche, consultorios médicos pre-natales, establecimientos para el niño enfermo, preventorios infantiles; funcionan en toda la República unos 685 centros de protección maternal e infantil.

Hay leyes que obligan a los patronos, a auxiliar a los empleados enfermos, por medio del suministro de la mayor parte de su sueldo; existen reglamentos sobre las condiciones higiénicas que deben reunir las empresas; existe el seguro obligatorio, contra los accidentes de trabajo; el seguro de vida colectivo a favor de los obreros de todas aquellas empresas cuya nómina mensual de salarios sea igual o superior a mil pesos colombianos y están legalmente establecidos el descanso dominical obligatorio, la jornada máxima de ocho horas las vacaciones remuneradas cada año durante quince días.

La Oficina Nacional del Trabajo, con sus dependencias esparcidas en todo el país, impone el respeto para los derechos de los trabajadores y hace que los empresarios cumplan estrictamente con todas las leyes sociales.

BARRIOS OBREROS

El problema de la vivienda higiénica y alegre ha sido así mismo objeto de la nueva política colombiana. En Bogotá se han construido 20 barrios obreros con casas modestas pero sanas y alegres.

Así mismo se han construido barrios obreros en cada una de las capitales de los departamentos. La construcción de estos barrios obreros es impulsada tanto por los municipios como por el Gobierno central.

CULTURA POPULAR

Levantar el nivel cultural de las masas, es otra de las preocupaciones de la nueva política colombiana. Además del sistema de educación nacional integral los gobiernos han creado escuelas complementarias de ciencias y artes; se ha dado impulso a la música, a la educación física, a los festivales obreros al aire libre, etc. Así se ha organizado por ejemplo el Orfeón Obrero con un conjunto coral de cuatrocientos voces. La Orquesta Sinfónica Nacional, y la Banda Nacional, compuesta por 100 profesores dan conciertos populares tres veces a la semana y han recorrido las fabri-

cas dando conciertos a los obreros colombianos, para los cuales ya el goce de la música clásica, no es un placer desconocido. Al Circo de Santamaría en Bogotá con cabida para miles de espectadores, van con frecuencia, espectáculos de arte ofrecidos gratuitamente por el gobierno al pueblo colombiano, con los cuales está Colombia siendo fiel a su tradición de pueblo enamorado de los goztes del arte. En las capitales de Departamento se han ido creando necesarios centros de cultura obrera, modernamente orientados y atendidos con creciente interés. Existe así mismo la Biblioteca Aldeana de Colombia, que ha editado las obras de los mejores escritores colombianos, en un afán de difundirlas y popularizarlas.

EL PROBLEMA DEL CAMPESINADO COLOMBIANO

El desarrollo de la economía colombiana ha sido impulsado mediante una política agraria que consiste en dar tierra, crédito, y dirección técnica al trabajador del campo. Grandes latifundios existen en Colombia, propiedad de señores que los mantenían incultos, que

ní siquiera conocían sus tierras.

Se ha procedido a la parcelación de estos latifundios, después de pagarlos a sus propietarios, y a instalar en parcelas de ocho, diez o veinte plazas a miles y miles de campesinos que no tenían tierra.

A estos campesinos se les ha suministrado créditos en buenas condiciones de pago y se les ha dado técnicos para que los dirigieran a fin de hacer una agricultura más científica y por ende más productiva. Los campesinos pequeños propietarios de estas fincas han sido estimulados a asociarse en cooperativas de producción y así han podido ir introduciendo los medios modernos de cultivo mecanizado.

Se da el caso de que algunos de estos pequeños propietarios, que tenían un plazo de veinte años para pagar sus propiedades, mediante la dirección técnica recibida pudieron con las primeras cosechas de arroz, cancelar su obligación al Estado.

Otro aspecto interesante de la labor en bien del campesinado ha sido la construcción de casas para campesinos. En la Exposición Nacional llevada a cabo en Bogotá bajo la administración del eminente presidente de Colombia don

"La Libertad no solamente debe ser reconocida en la teoría jurídica, sino valorizada en la práctica.

No puede haber libertad en un contrato individual entre un obrero necesitado de su salario para poder subsistir y una empresa fuerte, de grandes reservas financieras. Para que las partes se igualen en ese caso, se requiere que no sea el obrero quien contrata, sino la asociación gremial o profesional fuerte ya por la agrupación que representa y es necesario que la estipulación aislada sea constituida por la estipulación colectiva que favorezca a todos los asalariados".

JOSE JOAQUIN CAICEDO CASTILLA
Ministro de Trabajo, Higiene

Alfonso López, a iniciativa del señor Ministro don Plinio Mendoza Neira, se exhibieron tipos de viviendas campesinas higiénicas y económicas. Hoy esas casas para campesinos se están construyendo, con planos modelos y así el nivel de vida del hogar campesino colombiano está ganando en comodidad, y se está higienizando, con lo cual está contribuyendo a la salud del pueblo.

UN GOBIERNO CON PROGRAMA

Toda esta obra de mejoramiento social está dirigida por un programa definido, que cuenta con un partido organizado, no a base de personalismos sino a base de ideas.

Este programa de gobierno ha reconocido con entera justicia, los derechos de la clase trabajadora, los derechos del pueblo colombiano y ha orientado su acción a organizar al auténtico pueblo, para darle estructura capaz de influir y mantener el nuevo orden social político de esa gran nación.

Ese programa de gobierno ha sido demostrado o llevado a la práctica entre otras cosas, con lo siguiente: "el establecimiento de la vigilancia sindical, destinada a obtener que sus juicios sean no sólo instrumentos de defensa para las clases obreras, sino también organismos que se preocupen por crear y sostener entidades de beneficio común, como cajas de ahorros, campos de deporte, cooperativas de consumo, producción y crédito, encaminadas a abaratar el costo de la vida y a hacer ésta más agradable para los trabajadores; con el contrato colectivo de trabajo que suministrará un seguro causa jurídica para la resolución de los problemas sociales que fomentará la organización de la clase obrera, que hará efectiva la libertad de contratar, porque el obrero aislado, débil, impotente, será reemplazado por la organización gremial respetable y fuerte; con el contrato colectivo que al fijar por mutuo acuerdo las condiciones del trabajo, y el reglamento del mismo, producirá como resultado inevitable la tranquilidad social y con ella la prosperidad de la industria y por consiguiente un mayor y más intenso bienestar para los obreros.

Ese programa lo lleva a cabo el gobierno con prudencia, seriedad y firmeza, con el deseo de respaldar todo derecho legítimo y de no estorbar el desarrollo y progreso de las industrias y con la voluntad de elevar el nivel económico e intelectual de los obreros y de defenderlos contra injustas explotaciones". (Fragmento de un discurso del Ministro de Trabajo, Higiene y Protección Social de Colombia, doctor don José Joaquín Caicedo Castilla)".

Oigan los maestros de C. Rica, oigan los maestros de América

"Ningún Profesional de la Enseñanza puede apoyar la Guerra Inter-Imperialista dice un manifiesto lanzado por la Internacional de Trabajadores de la Enseñanza

Servicio de "Inter Continental News"

SANTIAGO, Chile, 9 de Julio (ICN).—La Internacional de Trabajadores de la Enseñanza adherida a la Alianza de Intelectuales de Chile entidad que agrupa a los hombres más representativos de la cultura en este país, acaba de publicar un manifiesto contra la guerra, dirigido a los maestros de América y del mundo, entero.

En parte el manifiesto dice: "Una nueva guerra ensombrecerá al mundo. Gran parte de los países europeos están en lucha. Millones de hombres esperan la orden de ataque para lanzarse a la conquista de nuevas tierras o posiciones marítimas. Al igual que en el año de 1914 se pretende arrastrar a los pueblos a una infame carnicería. La guerra de hoy como la de hace 25 años es a pesar de las vanas y equivocadas razones para ocultar su verdadero significado el resultado del choque violento de los desmedidos apetitos de plutócratas arbitrarios sin conciencia de justicia social; la lucha por otra redistribución del mundo".

Y haciendo responsable al imperialismo, por la presente guerra imperialista el manifiesto, continua: "Nadie más que el imperialismo es responsable de esta horrenda hecatombe que amenaza a la humanidad entera y de cuyas con-

secuencias será difícil librarse si la firme decisión de los pueblos no pone un dique que contenga la avalancha bélica". Y añade: "Desde hace más de dos años el Japón se ha esforzado en someter al pueblo chino, con la complicidad e intervención directa de Francia e Inglaterra; se han fortalecido Alemania e Italia, vulnerando los acuerdos mutuos a los países débiles, facilitando la anexión de Checoslovaquia, Memel y Austria la invasión de Abisinia y España. Los países europeos han hablado de paz, hasta considerarse sus mejores defensores, pero la realidad era otra. toda su política se encaminaba hacia la preparación de una guerra cuyos frentes fuesen las amplias fronteras de la Unión Soviética, país que desde 1918 ha hecho máximos esfuerzos por mantener la paz y la fraternidad entre los pueblos".

Refiriéndose después al peligro que se cierne sobre los pueblos de América con la terminación de la política del Buen Vecino y la implantación de la política de la Diplomacia del Dólar, el manifiesto continua: "Sobre América se cierne el peligro, de verse obligada a participar en la guerra. Los maldicos impulsores de la hoguera sangrienta pretenden arrastrar al Continente Americano a LA PAG. CUATRO

Con caracteres pavorosos se extiende el hambre...

VIENE DE LA 1a. PAG.— ración nacional de los planos, continúa al garete. Centenares de millares de hectáreas de tierras fértílimas se conservan incultas, acaparadas por tagarotes, y millares de campesinos desechos, de prosperar y de bajar agonizan por falta de tierras y de recursos para cultivarlas. Tal es el panorama nacional del momento. Más, como algunos inercidulos suponen que todo esto es "fantasía" comunista, vamos a reproducir, ahora la sensacional información que nos ha proporcionado el compañero José Arguedas, ex-propietario y fundador de "TRABAJO" en Barba, sobre la forma concreta en que la crisis está afectando su propio hogar y su pueblo. Decimos que su propio hogar porque en la lista de familias cuya crítica situación describe, incluye el compañero Arguedas a la suya propia.

El compañero Arguedas describe la situación concreta de 22 familias de campesinos y artesanos de solo al centro de Barba, pero advierte que en iguales o parecidas condiciones se encuentran otras cincuenta familias en el distrito central, nada más. Calcélese

por esto la gravedad de la situación. Además, como dato sumamente ilustrativo sobre el estado social de Barba, Arguedas denuncia que casi no hay hogar pobre de su ciudad en donde no haya dos o tres niños enfermos, todos por desnutrición. Este dato resulta verdaderamente catastrófico si se toma en cuenta que el noventa y cinco por ciento de las familias barbañas pueden incluirse en la categoría de "pobres".

No queremos concluir este epígrafe sin declarar que si el gobierno se toma la molestia de nombrar una comisión para comprobar la veracidad de estos informes, dicha comisión puede contar con la colaboración del compañero Arguedas, quien está en la mejor disposición de demostrar casa por casa, que todo lo que dice sobre el estado social de Barba, es cierto.

Para finalizar queremos indicar, para mejor inteligencia de este informe, que los puntos suspensivos con que aparecen en el mismo sustituyen el nombre de cada jefe de familia que insertó el compañero Arguedas. Lo hacemos así, porque de otra manera podrían sentirse humilladas las personas cuyos nombres propios consignáramos.

1.—Familia de... Total de miembros de la familia, 8. Los tres hombres se encuentran actualmente sin trabajo. Viven en una casa de dos cuartos p a g a n d e

alquilar seis colones al mes. La mayoría de la familia duerme en el suelo; dos mujeres están actualmente enfermas; una de ellas desde hace tres meses; el doctor recomienda

"alimentación". Mientras estoy de visita llegan los niños a peír de comer y los padres les constatan que no hay, que van a distraerse a la calle

2.—Familia de... Total de miembros de la familia, 3. Habitan en un rancho destaralado y descubierto. El padre, por escasez de trabajo tuvo que emigrar a Parrita de donde vino enfermo de paludismo a los 15 días de haberse ido. Dice que la Compañía no recibe ahora más que gente muy fuerte, ya que exige media hectárea de chapala por día.

3.—Familia de... Total de miembros de la familia, 4. El padre también se encuentre enfermo, habien do regresado así de Parrita. Todos viven en una sola habitación y duermen en una misma cama. La situación, según dice el padre, es deses perada; ha hecho gestiones para volver al hospital y no ha tenido éxito.

4.—Familia de... Total de miembros, 9. Todos pequeños, estando su padre sin trabajo, habitan en tres cuartos y duermen en uno solo. Hay tres niños enfermos.

5.—Familia de... Total de miembros, 5. Casa de dos departamentos. Única entrada por mes, diez colones.

6.—Familia de... Total de miembros, 7. Solo un miembro de los siete gana, a razón de diez colones por semana, cuando hay "oficio". El que trabaja es obrero. Viven en casa prestada; hay un enfermo y uno sin trabajo. Todos duermen juntos.

7.—Familia de... Total de miembros, 4. Dos enfermos, casa en ruínas; el médico aconsejó sacar uno de los hijos de la escuela, pues estaba débil del cerebro por falta de nutrición. Así se hizo. La alimentación actual es de semillas de guaba sancochadas. El hombre de la casa está sin trabajo.

8.—Familia de... Se trata de una anciana cuyo único ingreso es el que le proporciona el cuando en un hijo que tiene, casado, y muy pobre. Hay días en que la señora no prende ni el fuego. La miseria es absoluta.

9.—Familia de... Total de miembros, 9. Ingreso semanal, diez colones. Duermen todos en un pequeño cuarto.

10.—Familia de... Total de miembros, 9. Ingreso semanal, diez colones por semana. Casa de tres habitaciones.

11.—Familia de... Total de miembros, 7. Ingreso semanal, ocho colones, cuando el hombre de la casa tiene trabajo. Se paga de alquiler de casa siete colones mensuales. Hay un hijo enfermo.

12.—Familia de... Total de miembros 7. Un hombre enfermo, venido así Parrita; los otros dos sin trabajo. Pagan de alquiler seis colones mensuales. Duermen unos en un cuarto, y el resto en la sala, muy mal abrigados.

13.—Familia de... Total de miembros, 11. Dos niños enfermos, a los cuales el doctor les recomienda alimentación y jarabes. Nada de eso se puede, porque el ingreso único de la familia son dos colones, veinticinco céntimos diarios. Se pagan de alquiler de casa cuatro colones por mes. Duermen mal abrigados y en pedazos de estera y de cama. Hay tres niños en la escuela; los tres son malos estudiantes.

14.—Familia de... Total de miembros, 6. El jefe de casa sin trabajo. Hay un niño enfermo de gravedad y no hay un solo miembro en estado de salud. La casa está en muy malas condiciones.

15.—Familia de... Total de miembros, 5. El jefe de casa impedido; dos niños en escuela; habitan en un rancho descubierto y viven de la mendicidad.

16.—Familia de... Total de miembros, 8. El jefe de familia está sin trabajo y enfermo; la familia habita en medio rancho. Duermen muy mal, en el suelo y abrigados con sacos de ganchoche. Se alimentan de guineos.

17.—Familia de... Total de miembros, 7. El

CURSO DE ECONOMIA

JUEVES 25 DE JULIO

Por Manuel Mora V.
LECCION 1ª

- 1o. Qué es un régimen social.
- 2o. El Estado y el régimen social.
- 3o. Dialéctica de la Historia.
- 4o. Esclavitud - Feudalismo - Capitalismo, Socialismo.
- 5o. Países coloniales y semi-colonales. Países semi-feudales.
- 6o. Características del régimen costarricense.

A las 8 de la noche Casa de Carmen Lyra.

Por este medio quedan convocados los miembros de los Comités Seccional, del Comité Central, Buró Político y Comité de Prensa.

jefe de familia es un anciano. Habitan en una casa ruina sa, por la cual pagan cuatro colones al mes. Se cobijan con sacos de ganchoche.

18.—Familia de... Total de miembros, 7. Jefe de casa enfermo en el hospital rrita. Hay en la casa, además, otro enfermo. Duermen todos juntos.

19.—Familia de... Total de miembros, 5. Después de dos meses de no tener trabajo el jefe de familia, lo obtuvo esta semana; sin embargo, sólo tres días podrá ir a trabajar porque el resto de la semana no tiene almuerzo que llevar. El salario que está devengando es de un colón a medio día. Todos duermen y se abrigan lastimosamente.

20.—Familia de... Total de miembros, 4. Jefe de familia en Puerto Cortés; partió hace 22 días y no tienen noticia de él. Pagan cinco colones, cincuenta céntimos de alquiler de casa. Hay un niño enfermo. Se come y se duerme miserablemente.

21.—Familia de... Total de miembros, 8. El jefe de familia está actualmente en Golfito, de donde vino enfermo recientemente. No habiendo encontrado trabajo aquí, se desesperó y regresó sin restablecerse. Hay en la casa, además dos niños enfermos.

22.—Familia de... Total de miembros, 8. Hay dos hombres que ganan, pero con trabajo irregular. Todos duermen juntos en un solo cuarto.

Trabajo será un bisemanario

COMO? CUANDO?

Con sólo que cada lector de Trabajo, consiga un nuevo suscriptor. Haga Ud. ese pequeño esfuerzo inmediatamente. Avise a Luisa González al tel. 4579

Oigan los maestros de Costa Rica...

VIENE DE LA PAG. TRES

ricano a la matanza. Como en la pasada guerra europea, se hacen grandes esfuerzos para que los extensos y ricos países de América tomen parte activa en la lucha interimperialista. Agencias de propaganda inundan el ambiente con falsas versiones que despiertan o estimula la simpatía popular hacia una de los bandos beligerantes. El intento de sustituir la plítica del Buen Vecino por la (de la Diplomacia del Dólar, el levantamiento del embargo de armas en favor de Francia e Inglaterra comprometa la necesaria neutralidad de América ante uno profundo de todos los países de América que no quiera participar en una guerra bárbara y salvaje que los esclavice y someta a un coloniaje más duro sembrando la destrucción, el horror y la muerte en millares y millares de hogares.

Refiriéndose después a la destrucción del progreso y la cultura con el desarrollo de la guerra, el manifiesto dice: "Con ocasión de la presente guerra se clausuran en Europa gran número de escuelas, se cierran y destruyen universidades, laboratorios y centros de educación científicos. El progreso, el espíritu creador está paralizado, maestros jóvenes y alumnos son arrancados de sus aulas para ser arrojados a la oquedad de una prisión o al fango de las trincheras, colocand o, en sus manos armas destinadas a ase sinar a los hermanos de otros países. Los presupuestos de educación son reducidos a un mínimo irrisorio en tanto, que son aumentados los que corresponden a los gastos de guerra.

"Ningún profesional de la enseñanza puede prestar su colaboración a esta obra de oscurar". Los maestros del mundo no pueden, menos que condenar esta cancharría humana y abogar tezonamente por la restauración de la paz.

"Por eso mismo el Magisterio americano no puede permanecer indiferente y mucho menos asumir una actitud expectante ante la actual catástrofe que ha puesto en crisis al gigantesco sistema de nuestra civilización.

"Por el contrario, consecuentes con el profundo sentimiento pacifista expresado en el reciente histórico Congreso celebrado en La Habana que dió la voz de alerta al magisterio y al pueblo americano, debe condenar la restauración del imperio de la fuerza por encima de la razón y de la justicia e impartir claras y precisas orientaciones en favor de la paz y contra la guerra, impidiendo que el virus de ésta penetre en las escuelas, las convierta en focos de investigación de la barbarie belica.

"América debe quedar fuera de la guerra, ser el más firme baluarte de la paz, de la cultura y de la democracia. Tal es la misión histórica del nuevo Continente. En tal misión los maestros tenemos una inmensa responsabilidad y una gran tarea que cumplir. Nuestra lucha por la paz debe reforzar los vínculos de unidad y fraternidad entre los pueblos y particularmente entre los maestros del Continente. Es necesario estrechar las lazos de solidaridad gremial por encima de las fronteras y de cuantas discrepancia incidentales pudie ran presentarse.

El manifiesto termina pidiendo la unidad de los maestros del Continente y del mundo, entero, y con las siguientes consignas:

"Por la defensa de la cultura y de la civilización. Por la defensa de nuestros niños y nuestros hogares. Por la unidad y solidaridad de todos los compañeros perseguidos y encar celados en el mundo. Por el desarrollo del progreso. Por la Unidad y mejoramiento del magisterio. UNAMONOS.

En nombre de millones de compañeros maestros, profesores, catedráticos y simpatizantes de nuestra Inter nacional de sus secciones, de tres millones y medio de afiliados nos dirigimos a todos los compañeros de América y a las Internacionales europeas al Comité de Unidad y Defensa del Magisterio americano surgido, del Congreso de La Habana, invitándolos a establecer la unidad y crear un Frente Magisterial que luche por la paz y contra la guerra.

"Por la neutralidad americana. Por la unidad del magisterio en escala Nacional y Continental. Por su mejora material y moral. Por la libertad y la democracia de los pueblos americanos.

Por ser la más progresista, el Partido...

VIENE DE LA PAG. 1ª... Cuba el Partido Comunista y las Organizaciones Sindicales para la defensa de los Trabajadores, comenzaban a producir los esperados frutos. Pero el resultado más brillante de esta maniobra táctica, fue la liquidación de las fuerzas FAZISTAS y reaccionarias, cuya penetración, en todos los sectores del país antes de este brillante viraje, tático, venía refulgiendo alarmante.

En las elecciones para la Convención Constituyente celebradas en noviembre del pasado año, el partido Unión Revolucionaria Comunista logró elegir siete Delegados, para una Convención de ochenta y uno. Esta representación popular pudo suplir, dentro del Cuero, Constituyente, su caso número con su capacidad y dialéctica de sus miembros más destacados, pudiendo afirmar que las más significativas conquistas de la nueva Carta Constitucional de Cuba se deben al pensamiento y a la acción de JUAN MARINELLO, BLAS ROCA y CESAR VILAR, que representaban al Partido, respectivamente, por las provincias de Santa Clara, La Habana y Oriente.

Va en vigor los nuevos Estatutos Constitucionales y con vocado el pueblo a las Elecciones del domingo 14, el Partido Unión Revolucionaria Comunista acordó integrar la Coalición Socialista Democrática, —este nombre por sí solo anuncia un programa—, que apoya para la Presidencia al ciudadano FULGENCIO BATISTA, garantía de cumplimiento de ese programa, desde que asumió el cargo, el rectora del pensamiento popular y progresista en Cuba, en la fecha en que quedó constituida en México la Confederación Obrera Latino Americana, y el propio Batista influyó cerca del Gobierno Provisional de Cuba para la libertad de Manuel Arnáiz, detenido en La Habana.

bana desde hacía meses por la presión de la fuerza revolucionaria de Franco, y el apoyo a los factores defensores de la República Española.

El Partido Unión Revolucionaria Comunista defiende actualmente en Cuba una política de rescate de la Economía Nacional, coadyuvando para la solución del parlo forzoso de inmensas legiones de trabajadores. Ataca también toda discriminación racial, y apoya y protege,—porque es eso lo que debe hacerse en esta hora—, el desenvolvimiento democrático dentro de la Hermana República, al recordar como

MARTI, Apóstol de Cuba y de América dijera: "HAY QUE HACER EN CADA MOMENTO LO QUE EN CADA MOMENTO SEA NECESARIO".

En estas elecciones, la Cámara Popular de Cuba ostentará una representación de más de diez diputados miembros del Partido Unión Revolucionaria Comunista y seguramente estará también representado en otras altas posiciones de la República, desde las que sus miembros podrán fortalecer y acelerar la LINEA popular y progresista, que asumió el Coronel Batista, y que les ha valido el triunfo popular el domingo catorce pasado.

EL COMPAÑERO MANUEL MORA CO...

VIENE DE LA 1ª PAG. —

tan esas conclusiones en un estudio científico del asunto que es motivo de su pronuncia miento, el dictamen de esos peritos tiene que ser acatado por el Juez. En el caso que nos ocupa, los peritos don Manuel Benavides y A. Van der Laet se trasladaron a Turruabares a reconocer las tierras de don Fernando Castro; midieron los diversos lotes; los examinaron en toda su extensión y hasta analizaron químicamente las capas cultivables de los mismos. Luego, revisaron el dictamen minuciosamente, prolijos en observaciones interesantísimas,

brillante en el amplio sentido de la palabra. Como conclusión de este dictamen fue que valoraron la tierra correspondiente a cada lote. El perito de don Fernando Castro también dictaminó. Pero su dictamen debía ser rechazado, de plano por un juicio imparcial. Por lo menos, yo no creo ni siquiera necesario comentar.

Ahora, bien, el Juez Barran tes, q' no se han movido de su oficina en San José no tuvo inconveniente en modificar carpiosamente el dictamen de los peritos Benavides y Van der Laet. Obsérvese el respectivo paralelo:

Valor dado por los peritos	Valor dado por el Juez
Lote N° 1 ... C 2000 la Hect.	... C 4000 Hct.
Lote N° 2 ... 1500 la Hect.	... C 4000 ...
Lote N° 3 ... C 3000 la Hct.	... C 4000 ...
Lote N° 4 ... C 3000 la Hct.	... C 4000 ...

Lo fundamental en este caso no está propiamente en el monto del avalúo dado por el Juez, sino en el hecho de que el Juez pasara por encima del dictamen de dos técnicos, y por encima de la intención del Congreso. La prueba de esto último está en que ya la última ley dada por el Congreso con motivo del canje de tierra con los señores Aguilar hay una cláusula que respalda el Juez a respecto a la mayoría pericial. Esto significa que el Congreso repudia el procedimiento del Juez Civil de Hacienda.

La refutación que tuvo a bien, hacerme el Juez Civil de Hacienda es tan sin sentido como lo siguiente: Una vez, un

sujeto fué acusado, de haberle dado muerte a tres personas. El sujeto, muy indignado, se defendió diciendo que él no había dado muerte a 3 sino únicamente a uno. Como, si el número de víctimas pudiera modificar la calificación del hecho.

MANUEL MORA V.

La Consecuencia...

VIENE DE LA PAG. 1ª... del Dr. Calderón Guardia. Ahora están cobrando el precio de su patriotismo. El Dr. Calderón no tiene más remedio q' cõdescender con sus adinerados partidarios ve a ver

La comunidad josefi. VIENE DE LA Página... mente los sectores laboriosos, no hace sentir su voluntad de que dicha reforma sea puesta en vigencia. Hace falta, pues, la presión popular para que la acción de los ediles no resulte vana.